

# Diario Córdoba,

5/10/2011

*Chari Morales*

La asociación educativa Barbiana organizó el pasado sábado 1 de octubre, en la Casa de la Juventud, unas jornadas para explicar el origen de la Escuela Barbiana y acercar a los cordobeses los principios pedagógicos que cimentaron aquella escuela durante sus años de existencia (1955-1967). “Era necesario organizar una actividad de este tipo, pues de esta escuela hemos heredado el nombre y parte de su visión del mundo y de la educación”, afirma Esperanza Zamora, educadora de la Asociación Educativa Barbiana.

De 10 a 14 horas se realizó un taller práctico en el que un grupo de unos 20 jóvenes realizaron un escrito colectivo para contar quiénes son, qué les gusta de esta sociedad, qué no les gusta tanto, qué mundo sueñan y cómo piensan hacerlo realidad. “Esta actividad tiene mucho que ver con la toma de conciencia, con la forma de ver la realidad que nos transmitió la Escuela Barbiana”, explica la educadora de la asociación

De 18 a 20 horas (con servicio de ludoteca) el público asistente buceó en la historia para saber qué ocurrió desde 1955 a 1967 en una escuelita rural situada en una montaña a 50 kilómetros de Florencia (Italia) y tuvieron la oportunidad de acercarse a la pedagogía de Lorenzo Milani. Ambas actividades corrieron a cargo de José Luis Corzo Toral, catedrático de la Universidad Pontificia de Salamanca en Madrid y principal promotor en España de la pedagogía de

la escuela de Barbiana, a cuyo maestro (Lorenzo Milani) dedicó su tesis doctoral.

La Asociación Educativa Barbiana comenzó su andadura en Córdoba allá por el año 1993, tomando el nombre de la escuela fundada por Lorenzo Milani. “Nos sentimos plenamente identificados con la pedagogía desarrollada en esta escuela y por la forma de entender la educación de las personas que formaron parte de esa escuelita italiana”, explica Esperanza. La

asociación está formada por un grupo de personas que promueven la educación para la paz y la solidaridad en el ámbito local, “interesados e interesadas en la necesidad de revertir los valores predominantes que hacen de la situación mundial una realidad injusta y hostil para el 80% de la humanidad”. Realizan un trabajo en red con otros colectivos sociales de la ciudad, con el objetivo de unirse en la construcción de una Córdoba más justa y solidaria. ■

